

Mühlenfreunde

Festival muss „schweren Herzens abgesagt werden“

Ennigerloh (gl). Die Ennigerloher Windmühle lebendig gestalten: Dieses Ziel haben die Mühlenfreunde einer Mitteilung zufolge auch 2024 wieder erreicht. Dafür sprechen insgesamt 61 Paare – seit 2010 sind es mehr als 700 – die sich im vergangenen Jahr im Ennigerloher Wahrzeichen ihr Jawort gegeben haben. Darüber hinaus nahmen der Bilanz der Mühlenfreunde zufolge mehr als 720 Mädchen und Jungen aus allen Ennigerloher Grundschulen an den Märchentagen teil. Einige hundert Besucher zählte der Verein am Deutschen Mühlentag.

Das Open-Air-Festival lockte laut Bericht sogar knapp 2000 Besucherinnen und Besucher an drei Tagen zur Windmühle. In diesem

Jahr wird es allerdings nicht stattfinden: „Einerseits musste sich die Alte Brennerei aus der Kooperation mit den Mühlenfreunden zurückziehen, andererseits finden am vorbereiteten Termin Ende August in Ennigerloh Ökumenische Kirchentage statt“, teilen die Verantwortlichen mit. Es seien mehrere Alternativtermine geprüft worden, „doch letztlich wären das nur Notlösungen gewesen“. Daher hätten sich die Mühlenfreunde „schweren Herzens für eine Absage entschieden“. Der Termin für das kommende Jahr sei jedoch schon festgelegt worden: Das dritte Open-Air-Festival soll vom 4. bis 6. September 2026 direkt nach den Sommerferien stattfinden.

Außer Arbeitseinsätzen, Besuch der Ausbildungsgruppe Ehrenamtliche Müller aus Bremen, Führungen, einer Helferfete, dem Tag des offenen Denkmals und Liederabenden im Advent stand das vergangene Jahr vor allem im Zeichen des Backens. Nach der Fertigstellung des historischen Backhauses starteten nach der offiziellen Einweihung des Backhauses im September die monatlichen Backtage. Aufgrund des großen Zuspruchs – laut Bericht umfasst die Liste inzwischen mehr als 160 Interessenten – wurden im November und zum Weihnachtsmarkt Sonderbackaktionen durchgeführt. Die Gruppe der Mühlenbäcker ist inzwischen auf 14 Personen angewachsen.



Die Ennigerloher Windmühle ist auch 2024 beliebtes Ziel zahlreicher Besucher gewesen. Das Programm in diesem Jahr startet im März mit einer Mühlenführung. Das Bild zeigt das Mühlenfest im vergangenen Jahr. Foto: Mühlenfreunde

Sonderbackaktionen sind geplant

Ennigerloh (gl). Für die nächsten Wochen bleibt es ruhig auf dem Mühlenanger. Los geht es dem Mühlenfreunden zufolge im März mit einer Mühlenführung für Kinder und Eltern/Großeltern. Zudem findet die erste Trauung des Jahres statt. Am 12. April starten die monatlichen Backtage der Mühlenbäcker, die regulär immer am dritten Samstag im Monat stattfinden, wegen des Osterfestes aber eine Woche früher. Zudem stehen Sonderbacktage auf dem Programm. Geplant sind Nachbarschaftsbacken und Backaktionen mit Ennigerloher Schulen. Weitere Programmpunkte sind der Deutsche Mühlentag am Pfingstmontag, 9. Juni, der Tag des offenen Denkmals am 14. September, sowie die Märchentage, die im September in der Mühle stattfinden.